



Society of Mary - Compañía de María - Società de Marie
Via Latina 22, 00179 Roma



4 juin 2024

Biographie de l'avis de décès N. 5

La Région d'Italie recommande à nos prières fraternelles notre cher frère **Mario ROTA**, prêtre, de la communauté marianiste "Valle Amendolea", Condofuri, Italie, décédé au service de la Bienheureuse Vierge Marie le 10 mai 2024 à Condofuri, Italie, à l'âge de 68 ans dont 48 de profession religieuse.

Mario Carlo Rota naît le 10 septembre 1955 à Nembro, une ville du piémont de la province de Bergame, de Paolo et Caterina née Salvi. Il est le troisième d'une famille d'une fille et de cinq garçons, dont deux, Leonardo, décédé d'un cancer, et Sergio, seront religieux pendant quelques années dans la Société de Marie. C'est une famille typique du nord de l'Italie, simple et de grande foi et bien impliquée dans le contexte paroissial, où un fils ou une fille à donner au Seigneur constitue un grand honneur et une bénédiction. C'est aussi l'époque où les marianistes italiens ont un frère recruteur qui visite les paroisses à la recherche de "bons garçons" pour leur proposer d'intégrer le postulat. C'est ainsi que Mario

rencontre le Père Alfonso Santorum, un infatigable animateur de vocations. En octobre 1966, il entre au Postulat à Brusasco, puis à Pallanza, où il obtient en 1974 le diplôme du liceo (lycée) scientifique. En septembre 1974, il entre au noviciat de Turin, et le 12 octobre 1975, il fait sa première profession à Pallanza. Il rejoint ensuite le scolasticat de Rome, où il obtiendra une licence en philosophie à l'Université Grégorienne. Dans la paroisse du Saint Nom de Marie à Rome, siège du scolasticat, il participe aux activités de l'église et acquiert des expériences qui deviendront une caractéristique de son apostolat sacerdotal : l'animation des enfants et la proximité avec les personnes âgées et les malades.

Après quelques années d'enseignement de la religion au Collège Santa Maria de Pallanza et de vie dans la communauté du Postulat de la Villa Chaminade, il est transféré à Milan en 1979 pour commencer des études de théologie jusqu'en 1983. C'est dans son diocèse d'origine, Bergamo, qu'il est ordonné prêtre le 18 juin 1983 par Monseigneur Giulio Oggioni.

Mario commence alors son activité pastorale de paroisse qui le verra travailler dans toutes les localités italiennes où la Société de Marie est présente, comme vicaire ou comme curé à Rome, Campobasso et Condofuri, avec une petite parenthèse dans la communauté de Santa Maria de Pallanza en tant qu'enseignant.

Mario est un curé simple, très présent parmi les gens, dans les familles, dans la ville ou dans le quartier. Jouant avec les mots, il aime dire souvent : "Il n'y a rien de plus simple que de rendre simples les choses difficiles". Il incarne merveilleusement cette maxime, car il a cette capacité remarquable de rendre les choses complexes en accessibles et surtout compréhensibles par tous. Ses célébrations liturgiques ne sont jamais unilatérales, mais interactives et pleines de références à la vie. Ses homélies, bien que simples, ne sont pas des monologues mais ont pour fonction de capter l'attention des plus petits, en leur posant de nombreuses questions, en utilisant des anecdotes et en invitant également les adultes à réfléchir. Son plus long séjour dans la communauté de la vallée d'Amendolea de Condofuri l'amènera à tomber amoureux de cette terre et de ses habitants. Sa simplicité et son sourire permanent lui permettent alors de se rapprocher des autres en tant que père, frère et ami, sans jamais créer de distance. Il est un véritable pasteur constamment présent dans les rues et dans les maisons où il trouve toujours des portes grandes ouvertes et un accueil qu'il

apprécie et dont il se réjouit, et souvent, qu'il recherche car il aime rencontrer, discuter, mais aussi prier.

Son sourire, frais, joyeux, rassurant, parle pour lui. Il est un guide et une référence pour toute une génération d'enfants et d'adolescents qui se retrouvent aujourd'hui adultes et qui se souviennent avec émotion des moments passés avec lui à prier et à jouer dans la paroisse, sur les places des villes, à la campagne.

Il crée des groupes d'adolescentes qui se réunissent à l'église pour la prière de trois heures. Il fonde également un groupe dans sa ville natale, tout au nord, composé de ses neveux, groupe qu'il invitait chaque année à Rome pour une rencontre d'amitié avec d'autres jeunes des paroisses.

Attentif et prévenant avec les personnes âgées et isolées, il parcourt la paroisse en s'arrêtant pour échanger quelques mots avec tous ceux qu'il rencontre, et en particulier avec les enfants et les jeunes ; il connaît le nom de chacun et fait toujours en sorte que chacun se sente important et accueilli.

Il est aussi très attentif aux vocations et les Filles de Marie Immaculée ont une grande dette de reconnaissance pour tout ce qu'il a fait avec sa foi simple mais profonde, avec sa disponibilité inestimable, avec ce sourire qui n'a jamais manqué, même dans les moments les plus critiques. C'est grâce à lui qu'elles ont rencontré leurs premières sœurs indiennes.

Mais la maladie le frappe brutalement. Les premiers examens effectués pour des maux inexplicables révèlent immédiatement de graves problèmes dus à une tumeur de la plèvre, qui le conduiront, en moins d'un mois, à nous quitter le 10 mai 2024 pour rejoindre la Communauté marianiste du Ciel.

Il nous a quittés brusquement et sa mort laisse un vide que la Région d'Italie aura du mal à combler. Qu'il repose en paix.
